

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL SABADO 5 DE DICIEMBRE DE 1812.

El Jubileo está en la iglesia de San Antonio.

S. Sabas, Abad.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 6 h. 46' y se pone á las 5 h. 14'. Debe señalar el relox al punto de mediodia 11 h. 43' 49". Es el 2 de la luna, sale á las 7. h. 42' mañ. y se pone á las 6 h. 18' noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.

Prim. alta á las 2 h. 40' madr.

Seg. alta á las 2 h. 58' tarde.

Prim. baxa á las 8. h. 49' mañ.

Seg. baxa á las 9 h. 7' noche.

Artículo comunicado.

Se. Diarista: soy un Labrador que vivo acá á mi modo con la tranquilidad propia de este ejercicio, y aunque he estado muy oprimido por nuestros barbaros invasores, todo lo doy por bien empleado al verme de la noche á la mañana libre de tal canalla, con el título de ciudadano, y que la Soberanía reside en mí, como parte de esta gran nacion. Esto me tiene tan hueco, que me miro y remiro por si soy el mismo que era, quando me decian: ¡El Rey es dueño de vidas y haciendas! ¡Con el Rey y la Inquisicion, chiton! ¡Y como estoy tan empapado en esta doctrina, como los que me la enseñaron, que aun la creen verdadera; no puedo decidirme á qué se haya cambiado la torta de este modo; pero puesto que es cierto á pesar de

ellos mismos, y que lo será mientras los españoles conozcan sus verdaderos derechos: no quisiera ser un Soberano como los de antaño, que ni sabían lo que cobraban de los que llamaban vasallos, ni estos lo que pagaban por su esclavitud al llamado Soberano; resultando de todo una cuenta de medio partir entre el Rey y sus agentes.

A mí no me toca intervenir en quien manda los ejércitos; tampoco si quitan ó no el mando á un general, ni si este debe ser nacional ó extranjero; pero sí me corresponde directamente concurrir con proporcion á mis facultades, á sostenerlos, obedecer y procurar se obedezca la ley; è investigar de que se mantiene el Estado de esta nacion, de que soy parte Soberana.

Por esto; como veo tantos empleados, tanto lujo en ellos, y que cada dia hay nuevas manos ociosas esperando el fruto de las que trabajan, no puedo menos que temer den aquellas por tierra con mi Soberanía; recelos que se disiparan quando llegue á conocer que hay un perfecto equilibrio entre los productos de la labor y los gastos del Estado: debiendo este equilibrio ser tal, que jamas pueda el fruto del artesano resentirse del trabajo por la poca esperanza del fruto de su apreciable sudor.

Un pais tan pródigo como la España, podrá por sí solo producir para sostener al Estado, habiendo manos que se utilizen de lo que la naturaleza presta en sumo grado; pero si estas manos están la mayor parte destinadas á utilizarse de lo que groseramente da de sí mi simple arado; jamas podra el terreno de la península sostener un fausto que le es desproporcionado.

Es cierto que hasta aquí, la misma causa de nuestra decadencia industrial nos ha sostenido; pero esta, que es nuestra España ultramar, va cediendo, y solo podrá sernos útil, quando de las producciones de la España Europea pueda hacerse un cambio con las riquezas y producciones Americanas, y unas y otras contrapesen á las extranjeras; de otro modo esta vinculacion que han juzgado nuestros magnates tener en las Indias, quedará yerma, y nos será tanto mas perjudicial, quanto mayor sea su extension.

Estas dificultades que se le presentan á un ciudadano, de-

seo que V. las dé al público, para si alguno quiere sacarle de ellas con igual franqueza que las pregunta S. S. S. Q. B. S. M. =
El Ciudadano Labrador. : *siis & stauy sh gred gno* i obag
 - *er le tot cotimpai* , *zollav suz s obennoz ete nega sibog co*
mot de que expusiera su stiauxs sup sh yom

OTRO REMITIDO.
PADRES DE LA PATRIA. Os felicito por la dichosa ocasion que la suerte ha puesto en vuestras manos. La sesion del dia 2 del corriente ha hecho público el nombre del que, atacando de un modo directo vuestra representacion Nacional, os quiso hacer víctimas de los fanáticos inicuos con su carta misiva, inserta en el osado periódico: El Procurador general de la Nacion y del Rey. En vuestro mismo seno nace la vívora que quiere devorar á quien la crió: la Nacion espera con ansia el mas exemplar castigo. Vuestra conducta debe servir de regla á todos los que mandan. Yo, el mas amante de las Cortes, os represento solamente, que de la decision de vuestro tribunal interior depende en gran parte la confianza y felicidad de los buenos, y el escarmiento de los malos. = J. F.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 24 de noviembre. Corre la voz de haberse dado en el Norte una batalla, despues del 22 de octubre, en la que Buonaparte fué decisivamente derrotado, y quedó herido. (*Correo de Lisboa.*)

Idem. Segun noticias de Lóndres del 9, la comision militar de París sentenció ya á los motores del alboroto, que son los generales de brigada Mallet y Gaillet, que eran grandes jacobinos, Lahorie, amigo de Moreau; y 20 oficiales mas, entre ellos 4 oficiales inferiores, desde gefe de batallon hasta cabo de esquadra. Fueron acusados de crimen contra la seguridad interior del Estado: y del designio de destruir la gerarquía y sucesion al trono, y de atentar contra la autoridad imperial. Entre los cómplices habia tres miembros de la legion de honor. Fueron executados en el campo de Grenoble; y apenas escaparon quatro de la sentencia de muerte, quedando sin embargo á disposicion del ministro de la Guerra. (*Telegrafo portugués.*)

Idem. Conforme á una carta de Carlsham, recibida en Londres por la mala de Gottemburgo, Buonaparte habia llegado á Konigsberg de vuelta á Paris; habiendo publicado que no podia negar este consuelo á sus vasallos, inquietos por el temor de que expusiera su vida en la campaña.

No parece ya dudable que el ejército frances tiene cortada la comunicacion con la Polonia, y que los rusos recorren el camino de Stokolmo, interceptando los convoyes enemigos. (Gac. de Lisboa.)

NOTICIAS DE CADIZ.

EPÍGRAMA.

¿Que podrán decir de tí,
O Marques los liberales?

¿Que eres necio, y que son tales
Tus escritos? Bien ¿y á mi

Porque lo digan así,
Me haràn fuerza sus razones?

¡Pobres tontos! Papelones
Dicta, llora y con modestia

Di: soy tonto, soy un bestia;
Pero ellos son Francmasones.

J. F.

AVISO.

Se ha perdido una camisa de holan con pespantes y dobladillos calados, puños bordados al pasado, é iguales pespantes en dos hombros y nezguillas con randa: la persona que la haya hallado se servirá entregarla en la calle de la carne, número 11, y se le dará una onza de oro por el hallazgo.

OTRO.

Quien supiere el paradero del Presbítero D. Adriano Alvarez Barragana, electo medio racionero de Manila, se servirá dar aviso en la Secretaria del Juzgado de Arribadas, calle Ancha, número 68.

IMPRENTA DE FIGUEROA, CALLE DE LINARES.